
 

 

 
 

 

Association La Frégate 
  

Ecole de musique de Pornic 
  

Lundi 3 juillet 2023 
 
 
 

 
 

Assemblée Générale Ordinaire 

1. Emargement des présents et représentés et vérification du quorum  

Sur 64 inscriptions, 49 personnes ont émargé. 9 procurations ont été données soit 
58 présents ou représentés le quorum est atteint  

2. Ouverture de la séance par le président  

Le président remercie les membres de leur présence et de tout le travail qui a été 
effectué par les membres du CA, il déclare l’assemblée générale ouverte 

3. Rapport moral et d'activité́ par le président Vincent Peloil 

Chers amis 
Nous voici réunis pour notre traditionnelle assemblée générale ordinaire de la chorale "La 
Frégate de Pornic". 
Cette assemblée générale doit être un moment privilégié, de dialogue, de rencontre et 
d'échange. 
 
Pour commencer, Je souhaite remercier tous les membres du conseil d’administration 
pour la bonne tenue de nos réunions et le travail effectué pour la bonne marche de notre 
chorale.  
3 administrateurs nous quittent après plusieurs années passées avec nous : Chantal, 
Gérard et Jean Luc merci pour votre collaboration et votre engagement. 
 
Un remerciement spécial pour Véronique pour son gros travail sur la communication 
informatique, et surtout pour le GUSO (Guichet Unique du Spectacle Occasionnel) qui 
pour des raisons de statistiques INSEE nous avait sorti de leur fichier donc nous ne 
pouvions plus rémunérer les musiciens. 
 
Mais une chorale sans une cheffe ce n'est rien.  
Alors Ombeline même si des répétitions non pas été à la hauteur de tes espérances, tu es 
resté très professionnelle et je t’en remercie. 
 
Nos deux concerts (Noël 500 spectateurs et La Frégate fait son cinéma 480 spectateurs) 
ont été de vrai succès auprès du public. Mais pour un tel résultat l’implication de tous ,y 



 

 

compris les accompagnants des choristes dans les petites taches, est importante et un CA 
ne peut pas tout faire, il est juste là pour donner la dynamique et indiquer la route à suivre. 
Cette année deux repas ont été organisés le premier en novembre pour la nouvelle saison 
et le second en juin comme repas d’anniversaire. J’ai adoré l’ambiance de ces 2 soirées. Il 
faut garder ces moments de convivialités, c’est important pour le groupe.  
 
Inspiration sur la recette du cake d’amour 
 

Recette pour faire un bon Frégatier 
 

Vous prenez deux casseroles d’eau que vous montez en température séparément 
Dans la première vous y versez un beau bouquet de choristes 
Dans la seconde une louche de bénévoles 
 
Avant que celles-ci ne soient en ébullition vous versez l'ensemble dans une grande marmite 70 
litres maximum et vous ajoutez : 
 

➢ Un verre de dynamisme 
➢ Une noix de bonne volonté 
➢ Quelques-uns lèvent tôt 
➢ Un grand bol d'enthousiasme 
➢ Trois gros soupçons de convivialité 

 
Tout en remuant continuellement l'ensemble à l'aide de la baguette de notre cheffe, afin d'obtenir 
un mélange homogène... vous posez délicatement cette marmite sur un conseil d'administration 
composé de quelques feux... qui tous les mois feront monter où baisser la pression en fonction 
des évènements. 
 
Puis laissez mijoter à feux doux en attendant l'assemblée générale où votre participation massive 
sera le témoignage de la qualité de cette succulente recette. 
 
Mais que l'on ne s'y trompe pas et que l'on fasse tous très attention, si cette recette est celle 
convoitée de "la Frégate de Pornic " et si nous n'y prenons pas garde, l'absence d'un seul de ces 
ingrédients peut compromettre notre avenir 
 

Texte inspiré de Jean Louis JUCLA adapté pour la chorale la Frégate de Pornic 

 
 
un petit rappel de notre calendrier 2022/2023 
 
Samedi 3 septembre : présence au Forum des associations de Pornic 
Dimanche 9 octobre : vide grenier 
Samedi 18 octobre : soirée de travail 
Samedi 11 décembre :  générale pour le concert de Noël 
Dimanche 18 décembre : concert de Noël à l'église St Gilles de Pornic 
Lundi 9 janvier galette des rois 
Samedi 4 février : soirée de travail  
Samedi 25 mars : soirée de travail et crêpes 
Vendredi 30 juin : générale pour le concert « La frégate fait son cinéma » 
Samedi 1 juillet : concert « la frégate fait son cinéma » en collaboration avec ll Big Band 
de l’école de musique de Pornic 
 
 Nous avons effectué 
34 répétitions 



 

 

3 samedis de travail 
Le CA s'est réuni 10 fois cette année. 
 
Fait marquant de la saison 
 
Le lundi 15 mai après la répétition Ombeline m’annonce son souhait d’arrêter l’aventure 
avec la chorale en septembre 2023. Etant engagé avec elle sur le concert des Musica’les 
de St Nazaire le 2 décembre 2023 je lui demande de prolonger jusqu’au concert de Noël 
sinon j’étais dans l’obligation d’annuler cette prestation. Une semaine plus tard Ombeline 
accepte ma proposition de poursuivre jusqu’au concert de Noël, ce qui permet à la chorale 
d’avoir un peu plus de temps pour trouver un nouveau chef. 
Avec mon accord c’est lors du CA du 12 juin qu’Ombeline annonce officiellement sa 
décision à tous les membres de CA. L’ensemble du CA prend la décision d’en aviser les 
choristes le soir même lors de la répétition. 
A la suite de cette annonce officielle, j’ai commencé les recherches d’un chef de chœur en 
contactant le réseau musical que je fréquente. Les planètes devaient être bien alignées 
car dans la semaine j’avais déjà un contact. Rapidement par mail avec les membres du 
CA nous avons établi une fiche de poste. 
 Kevin Courriol a répondu favorablement à ma proposition de venir nous écouter au 
concert et samedi j’ai rencontré pour la première fois Kevin et après un échange il a 
souhaité rencontrer Ombeline. 
Kevin est clarinettiste professionnel, chef d’orchestre et chef de chœur et professeur de 
chant et de formation musicale à l’école de musique Sud estuaire et habite à Paimboeuf.  
 
Vincent 
 
 
Vote 

 
CONTRE : 0 
 
ABSTENTION : 0 
 
POUR : 58 votes 
 
Le rapport moral et d’activité est approuvé à l’unanimité 
 
 

4. Rapport financier par le trésorier 

Voir tableau en annexe 

Vote 
 

CONTRE : 0 
 
ABSTENTION : 0 
 
POUR : 58 votes 
 
Le rapport financier est approuvé à l’unanimité 



 

 

5. Budget prévisionnel saison 2023/20234– 

Voir tableau en annexe 

Vote 
  
CONTRE : 0 
 
ABSTENTION : 0 
 
POUR : 58 votes 
 
Le budget prévisionnel est approuvé à l’unanimité 

 

6. Montant de la cotisation saison 2023/2024 

Le montant de la cotisation de 145 euros est maintenu puisque le budget est équilibré. 

7. Bilan musical de la saison 2022/202 par Ombeline cheffe de choeur 

Une année particulière à mon sens avec l’arrivée d’un bon nombre de nouveaux choristes. 
C’est vraiment chouette de pouvoir renouveler les gens dans un groupe qui existe déjà 
depuis longtemps car ça peut apporter du sang neuf et une nouvelle énergie ! Le but était 
d’augmenter un peu l’effectif sans dépasser 65 à la base pour permettre une certaine 
souplesse lors des concerts où il manque toujours quelques choristes (prévu ou non). 
J’ai aimé rencontrer de nouvelles personnes. Et d’autres sont parties en cours de route pour 
diverses raisons… 
Parlons de nos deux concerts annuels ! 
 

Première partie de l’année : 

 
Répétitions de septembre à fin décembre sur le thème de Noël. 
 
Ce fut un joli concert avec une église encore pleine et un public conquis. 
L’idée de ne faire le concert qu’avec La Frégate a été adoptée, cela permet un concert un 
peu moins long. Mais rien ne doit être mis à l’écart pour la suite.  
Retour du goûter post-concert : que c’est agréable de se retrouver après !!! Et puis avec la 
coupe du monde retransmise en direct, c’était vraiment un moment sympathique à tous les 
niveaux. La salle était par contre un peu petite peut-être pour certains… 
J’ai déjà eu un premier passage à vide avec les mots blessants d’une choriste (partie 
depuis) qui m’avait dit que j’avais été très violente dans mes propos et dans ma façon de 
parler lors d’une répétition (je ne sais plus quand). Quoiqu’il en soit, cela m’avait déjà 
remuée un peu. 
 
Seconde partie de l’année : 

 
Travail d’un nouveau répertoire entier sur le thème des musiques de film ! Un projet vraiment 
ambitieux mais qui valait le coup. 



 

 

Encore un concert réussi et qui changeait des années précédentes. C’est bien de se 
renouveler aussi sur les programmes et ce thème était accessible facilement pour le public, 
qui a apprécié. 
Le concert était beau et il y avait une super énergie qui se lisait sur les visages de tout le 
monde. Cela se voyait !!! 
Le public a été au rendez-vous ! Salle comble. 
 
Compliments sur: 
 

- tenues 

- première partie du concert très appréciée  

- très bons réglages de la sono et bon équilibre entre chorale et musiciens (Anthony 

est au top !!!) 

- bonne disposition 

- une belle énergie, plein de sourires et une bonne cohésion du groupe 

 
Deceptions:  
 

- Quelques absents. 

- Pas de climatisation!!! 

J’ai adoré proposer l’idée des affiches détournées pour deux raisons. La première c’est le 
côté original et fun du projet. La deuxième c’était aussi pour motiver les gens à s’investir 
dans la chorale d’une autre manière (mais vous noterez qu’il a fallu de multiples relances 
pour y parvenir. Par contre, tout le monde a apprécié !) 
Le travail de l’année a été difficile pour moi parfois car je sentais que les choristes mettaient 
parfois des barrières face aux apprentissages : trop dur, trop ci, trop ça et pour moi ça a été 
compliqué. Je ne savais jamais à quoi m’attendre aux répétitions. Parfois c’était super et 
parfois tout était à refaire. Et répéter une, deux, trois fois, ça fait partie de l’apprentissage 
mais au-delà ça devenait vraiment lassant pour moi car j’avais l’impression de ne servir à 
rien. D’où une remise en question de ma part quant à mon travail, mon rôle dans la chorale, 
ma place encore auprès du groupe… 
Je sais que j’ai fait évoluer la chorale dans le bon sens du terme, que des progrès énormes 
ont été réalisés, à force de travail et d’exigence. Mais, pour rester bienveillante face à un 
travail parfois trop irrégulier (par rapport à mes attentes), il m’est apparu évident que la page 
devait se tourner. Je trouve toujours mieux de quitter un navire quand il vogue droit, 
sereinement et librement. 
 
BILAN : 

 
Bravo au CA et à Vincent, le Président pour leur travail et leur efficacité. Très bonne 
répartition des tâches avec un suivi très clair de ce qu’il y a ou reste à faire. 
Petites mains : gâteaux, couverture des porte-partitions, nœuds papillons, achats des tee-
shirts (qui rendaient hyper bien !!!) bar, billetterie, programme, praticables… une bonne 
implication de tout le monde qui j’espère continuera !!! 
Merci à Alain Barré pour les films et photos. 
Merci à vous chers choristes, d’avoir accepté de me faire confiance et d’être allés jusqu’au 
bout du programme. Je savais où on allait et je savais que vous prendriez du plaisir à 
chanter ces chants, il fallait juste être patients et confiants. Merci aussi pour tous les mots 
touchants que vous m’adressez souvent. J’en suis toujours très touchée. 



 

 

Même s’il ne me reste que 3-4 mois à vos côtés, je sais déjà que je garderai de précieux et 
merveilleux souvenirs de mon passage à la direction musicale de La Frégate ! Longue vie 
à Elle car Elle le mérite!!! 

 

8. Election des membres au conseil d'administration 

Deux personnes en fin de mandat ne renouvellent pas leur candidature : Chantal JOYEUX  

Jean Luc GUERIN. 

Gérard PINEAU démissionne. 

Trois nouvelles personnes ont déposé leur candidature : Catherine BICHON, Jasmine 
JOURDAIN et Vincent ROGER. 

Vote 
 
CONTRE : 0 
 
ABSTENTION : 0 
 
POUR : 58 votes 
 
Les membres sont élus à l’unanimité. 

 

9. Questions diverses  

Toutes les inscriptions et paiement des cotisations se feront sur le stand de la 
chorale lors du forum des associations le samedi 2 septembre 2023 

 

A Pornic, 8 juillet 2022 
 

Le Président   Le Trésorier   La secrétaire 

 
 
Vincent PELOIL           Jean CORBINEAU  Magali Bichet 

 

 
 


